
 
 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 

des Vereins der Freunde der Humboldt-Schule  
 

Datum: 06.03.2024 

Beginn: 19.05 Uhr, Ende: 20.05 Uhr 

Videokonferenz 

 

 

Anwesende in der Videokonferenz: Frau Vollbehr (Schulleitung), Herr Fuljahn (stellv. 

Schulleitung), Herr Freitag, Herr Dr. Köhler, Frau Gezeck, Frau Darmer, Frau Henke (alle Vorstand), 

Herr Günther, Herr Gurkasch (beide Kassenprüfer) sowie als weitere Mitglieder Herrr Balleier, Frau 

Lehmann-Willenbrock und Frau Simokat-Kanzow 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung, Feststellung der Beschlussfähigkeit  

2. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2023 

3. Jahresbericht des Vorstands für das abgelaufene Vereinsjahr 

4. Bericht der Kassenprüfer 

5. Entlastung des Vorstands 

6. Wahl eines Kassenwartes / einer Kassenwartin 

7. Bericht über die Vereinsziele / Haushaltsplan für 2024  

8. Beschlüsse zur Mittelverwendung, Genehmigung des Haushaltsplans für 2024  

9. Verschiedenes  

 

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung, Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 

Der 1. Vorsitzende, Herr Freitag, eröffnete um 19.05 Uhr die Veranstaltung und begrüßte die 

Anwesenden. Der Schriftführer Dr. Köhler stellte die frist- und ordnungsgemäße Einladung zur 

Versammlung und die Beschlussfähigkeit der Jahreshauptversammlung fest. Gegen die 

Tagesordnung in der vorstehenden Form – wie vorher mit der Einladung verteilt – gab es keine 

Einwände. 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2023 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 wurde einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3: Jahresbericht des Vorstandes für das abgelaufene Vereinsjahr 

Zunächst berichtete Frau Henke über die Aktivitäten des Vereins im abgelaufenen Jahr. Sie nannte:  

• 8 Vorstandstreffen 2023 

• diverse Aktionen zur Vorstellung und Bewerbung des Fördervereins: 

o im Februar Präsenz beim Infonachmittag für die neuen 5. Klassen 
o im Juni Präsenz bei der Abiturfeier 
o im August Präsenz bei der Begrüßung der neuen Eltern beim 1. Elternabend 
o im Dezember Präsenz beim Weihnachtsbasar 



Es erging dazu der Appell, Termine der Schule möglichst auch an den Verein der Freunde zu 
geben, um solche Präsenz des Vereins zu ermöglichen.  
 

• Förderprojekte umfassten:  

o Zuschüsse zu Reisekosten 
o Technik-AG-Workshop 
o Yobeka-Workshop 5. Klassen 
o Halloween-Nacht 
o Nikoläuse für die 5. Klassen 

 

• Anschaffungen umfassten: 

o Ballschrank für die „bewegte Pause“ 
o Bücher für die Schülerbücherei 
o Werbemittel mit Logo: Aufkleber und Kugelschreiber 
o Rapidmail-Vertrag für Informationsmaterial für die Ehemaligenarbeit 

 

In der Folge präsentierte Frau Gezeck die folgende Aufstellung zu den Vereinstätigkeiten 2023:  

 
 

Sie erklärte die Ein- und Ausgänge und erläuterte dann ergänzend zu den Ausgängen vor allem 

diejenigen Posten, die wesentlich von der Veranschlagung abwichen. So hat der Vorstand sein 

Verfügungsbudget nicht ausgeschöpft. Auffällig waren hohe Gebühren für Rücklastschriften, wenn 

(ehemalige) Mitglieder ihre Mitgliedschaft nicht gekündigt, aber den Beitragseinzug storniert haben.  

 

Frau Lone Beckmann ist im Juni 2023 vom Vorstand zurückgetreten.  

 

Fragen hierzu gab es keine. Es wurde festgehalten, dass gegenüber dem Endstand des Vorjahrs 

wieder etwas mehr Mittel zur Verfügung stehen. Andererseits ist die Mitgliederentwicklung 

weiterhin kritisch, sodass der Vorstand sich weiter intensiv darum bemühen wird, neue Mitglieder zu 

Haushaltsübersicht 2023 

 

Anfangsbestand:  12.756,20 € am 31.12.2022 

Posten 

 

Eingänge 2023   Ausgänge 2023 Plan 2023  IST 2023 

Beitragsaufruf/Sammeleinzug 7.059,35 €  Yobeka Entspannung f 5.Jg (d. Vorstand) 0,00 € -1.080,00 € 

Durchgang* 6.028,01 €  Schülerbücherei -300,00 € -143,02 € 

Spenden 578,00 €  Medientag -350,00 € 0,00 € 

Buchverkauf Geschichtsprojekt 990,00 €  Technik-AG (Fortbildung) -560,00 € -595,00 € 

   Pausen-AG (Übertrag aus 2022)  -682,50 € 

   Werbemittel (Kulis, Aufkleber) -500,00 € -332,81 € 

Gesamt 14.655,36 €  Durchgang** 0,00 € -6.499,18 € 

Gesamt ohne Durchgang 8.627,35 €  Zwischensumme -1.710,00 € -9.332,51 € 

   Schulleitung -800,00 € -130,90 € 

* und ** Reisekostenzuschüsse FinMin  Vergabe durch Vorstand -3.000,00 € -1.066,11 € 

Frankreichaustausch,  Flyer und Logo (durch Vorstand)  -650,00 € 
 Workshop Poetry-Slam,  Reisekosten -1.000,00 € -518,00 € 

KielLauf Prämie, Medientag,   Rücklastschriften -100,00 € -157,87 € 
Weihnachtsbasar   Gesamt -6.510,00 € -11.855,39 € 

   Gesamt ohne Durchgang  -5.356,21 € 
      

 

Endbestand:  15.556,17 € am 31.12.2023 



werben. Frau Gezeck fügte hinzu, dass 2023, so wie alle drei Jahre, die Prüfung der 

Gemeinnützigkeit stattgefunden hat und die Gemeinnützigkeit des Vereins wieder bestätigt wurde.  

 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 

Herr Gurkasch berichtete für die beiden Kassenprüfer, Herrn Günther und ihn selbst. Man habe in 

der Schule die Kasse geprüft und alles in bester Ordnung gefunden, es seien bei stichprobenhafter 

Prüfung alle Unterlagen vorhanden und vollständig gewesen, es habe keine Auffälligkeiten und keine 

Beanstandungen gegeben, Ein- und Ausgangsbestände hätten mit der Kassenbuchhaltung 

übereingestimmt. Es werde so die Entlastung des Vorstands empfohlen.  

 

TOP 5: Entlastung des Vorstands 

Alle Anwesenden verzichteten auf eine geheime Abstimmung. In der folgenden offenen Abstimmung 

enthielt sich Frau Gezeck als Kassenwartin, alle anderen Anwesenden stimmten für die Entlastung 

des Vorstands. Der Vorstand wurde so mit 11 Stimmen (ohne Gegenstimme) entlastet. 

 

TOP 6: Wahl eines Kassenwartes / einer Kassenwartin 

Turnusgemäß stand nach 3 Jahren Amtszeit Frau Gezecks die Wahl eines neuen Kassenwarts oder 

einer neuen Kassenwartin bzw. die Wiederwahl Gezecks an. Sie hatte sich bereits im Vorwege bereit 

erklärt, wieder zu kandidieren und wiederholte dies in der Versammlung. Gegenkandidaten gab es 

keine. Wieder wurde auf eine geheime Wahl verzichtet, und bei Enthaltung ihrer selbst wurde Frau 

Gezeck mit 11 Stimmen einstimmig bis auf ihre Enthaltung erneut zur Kassenwartin gewählt. Sie 

nahm die Wahl dankend an.  

TOP 7: Bericht über die Vereinsziele / Haushaltsplan für 2024 

Frau Gezeck erläuterte die bislang für das Kalenderjahr 2024 beantragten Förderprojekte und 

Förderbeträge. Es wurde dafür die folgende Aufstellung präsentiert:  

Entwurf Haushalt 2024 zur Mitgliederversammlung 

Posten Antrag Beschluss 

Fachschaft Deutsch   
Unterstützung Autorenlesung D. Bloh (8./9. Jg) 500,00 €  
Lehrgang Resilienzförderung Yobeka 5.Jg 1.500,00 €  
Übertrag aus 2023   
Waschmaschine für Sport-Fachschaft 400,00 €  
Fachschaft Englisch: White Horse Theatre UMS 450,00 €  
Technik-AG (Material) (LW) 950,00 €  
Schülerbücherei 300,00 €  

   

Zwischensumme 4.100,00 €  

Vergabe durch Vorstand 3.000,00 €  
Budget Schulleitung 800,00 €  
Budget Reisekosten 1.000,00 €  
Rückläufe 100,00 €  

   

Gesamtsumme 9.000,00 €  

 

In der kurzen Diskussion hervorgehoben wurde der als „sensationell toll“ bezeichnete Winterball. 

Spontan sagte Frau Simokat-Kanzow eine Spende für die Anschaffung einer Diskokugel zu. Frau 



Vollbehr erklärte, die Einnahmen aus dem Ball würden an den Förderverein gehen, ferner in eine 

Spende an Unicef und eine Spende für Kinder im Gazastreifen angesichts des aktuellen Krieges dort. 

Frau Henke ergänzte dazu, sie sei mit der GEMA in Verhandlung, damit die GEMA-Gebühren für 

den Ball nicht so hoch ausfielen wie von der GEMA zur Überraschung der Beteiligten angesetzt.  

 

TOP 8: Beschlüsse zur Mittelverwendung, Genehmigung des Haushaltsplans für 2024  

Nachdem kein weiterer Diskussionsbedarf bestand, wurden unter erneutem Verzicht auf geheime 

Abstimmung die in der Tabelle genannten Beträge und Fördermaßnahmen einstimmig beschlossen.  

 

TOP 9: Verschiedenes  

 

Frau Darmer berichtete, dass am 29.6.2024 wieder ein Ehemaligentreffen stattfinden wird. Es gebe 

bereits diverse Anmeldungen, zwei ehemalige Abiturjahrgänge hätten sich bereits fest angemeldet. 

Es werde Kaffee und Kuchen geben, die Schulleitung werde einen Schulrundgang anbieten. Die 

Anwesenden kommen überein, dass die Einladung für das Ehemaligentreffen auch auf der 

Vereinswebseite im Rahmen der Schulwebseite veröffentlich werden soll. Frau Henke schlägt die 

Herausgabe einer Ehemaligenzeitschrift mit Fotos und Aktuellem aus dem Schulleben vor, Frau 

Vollbehr ergänzt dazu, dass von Herrn Raschke bereits eine solche Veröffentlichung herausgegeben 

wird.  

Frau Gezeck und Frau Darmer berichteten, dass sie eine aktualisierte Inventarliste geförderter 

Gegenstände erstellt und die Gegenstände, wo geeignet, mit Vereinsaufklebern versehen haben.  

Frau Gezeck ergänzt dazu, dass sie einen Raum im Mensagebäude für den Verein habe organisieren 

können, für den es nur sehr wenige Schlüssel gibt, in welchem Vereinseigentum gelagert werden 

kann. Ein Aktenregal für Vereinsakten wird dort ebenfalls ausgerüstet.  

Weitere Anträge oder Beiträge zum Punkt „Verschiedenes“ ergingen nicht.  

 

Abschließend dankte Frau Vollbehr Verein und Vorstand für ihre Arbeit, umso mehr mit besonderem 

Dank, wie sie betonte, weil dies ihre letzte Mitgliederversammlung als Schulleiterin sein werde.  

 

Herr Freitag dankte seinerseits allen Anwesenden und schloss die Sitzung um 20.05 Uhr.  

 

 

 

 

Protokoll:          Norman Freitag 

Dr. Stefan Köhler        1. Vorsitzender 

Schriftführer  

02.04.2024 

 

 


